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咦？今年政协大会开幕式上，怎么第一排座

位上都不是列席的厅局长了？记者在拍照时发

现了这一细微的变化。

根据记者的采访经验，往年会场第一排就座

的大多都是列席大会的各省直单位的主要负责

人。而今年，列席大会的人员全部安排到会场的

左侧（面对主席台方向时的左侧）。这样一来，媒

体的镜头将更多地照顾到来自基层的委员们

了。

今年两会还有哪些“新风新貌”，看看委员、代

表和星报记者们都怎么说。

@张怡(省政协委员)：大家都希望社会风气良

好，社会氛围和谐，都希望融洽。以前坐在警车开

道的大巴车上，其实心里感觉也是不舒服的，今天

虽然提前半小时出门，但是等红灯时的那一刹那，

就感觉和老百姓是在一起的，其实我也是百姓的

一员。

@徐华(省政协委员)：进入会场，今年有个新

举措，就是每人有一张票，上面是自己的座位号。

这个看似简单的环节，却让工作人员减少了很多

麻烦，同时，也在提示一个新的理念，就是所有人，

都要按照秩序办事。

@福娃贝：再上“两会”感觉的确不同，没有

鲜花衬托，话语如此务实，委员关注的热点民生话

题越来越多，变了，真的变了！

@阿鼻道三刀-宝强：得知，20 日上午，省人

大代表将到驻地酒店报到，我知道，两会新闻战又

将打响。早上不到8点，记者便来到驻地，可惜代

表们都还没有到，我们近 10 名“小记”们都在“望

眼欲穿、望穿秋水”。9点半左右时，记者看到了第

一位代表进来，欣喜万分。匆匆跑过去，所幸今年

的“头桩生意”干得还算漂亮，没啥阻碍，希望未来

几日，都可以这么顺利。

@市场星报李皖婷：根据安排，人大代表应

该在 1 月 20 日上午报到。昨天一大早，我就来到

世纪金源大酒店，这里是六安市代表团等 6 个代

表团的驻地酒店。可我找了一圈，也没找到人大

代表的报到“便台”。一问才知道，今年人大开会

不设报到“便台”，代表们都自行去各自代表团的

联络组领取房卡，可谓方便又“低碳”。

@星报MOON：一大早我们就赶到代表们的

驻地，没有红地毯，没有横幅，没有鲜花，酒店的陈

设一如往常，代表们在哪报到？原来报到地点已经

悄悄挪到普通的一个双人间里，只有门上贴的一张

纸在说着它的职责……

@Z冉冉L：没有警车开道，为了不迟到，委员

到达会场的时间比以往早了许多，为了守候采访，

记者们只能到得更早。很多记者都来不及吃早饭

就匆匆赶到，会议间隙，安徽大剧院门口的包子铺

火了，包子都快被记者买光了。别说，味道还真不

错。

列席厅局长们“靠边坐”

徽文化的底蕴和影响在中国传统文化历

史上占有重要地位。郭永年建议，加强文化

强省建设，可以重点打造徽风皖韵，创立多个

品牌，提高徽文化的市场占有率。此外，还应

当坚持正确的导向，唱响主旋律、打好主动

仗、掌握话语权，营造浓厚的文化氛围；再者

调整产业结构，由传统产业向新媒体转移；还

应当多打造一些文化方面的精品力作。

微建议（政协委员）微声音（人大代表）

省人大代表杨言府：

不能让基层医务工作
回到“大锅饭”时代

杨言府来自基层医疗单位，在谈到基层医疗工作

时，他深感调动乡镇卫生院医务工作者的工作积极性

是当今医改的重点之一。“政府拿出很多钱发到下面，

把工资、设备都包了，有些乡镇卫生院的医生会觉得

干好干坏差别不大，就存在推诿病人的现象。”

杨言府建议，应该对乡镇卫生院的工资比例进行

调整，基本工资和激励性工资要保持合适的比例，既不

能让他们继续推诿病人，也不能矫枉过正，让他们截留

病人。“不能回到干好干坏一个样的‘大锅饭’时代。”

省人大代表童建华：

加强民生工程的建后管护
霍邱县水务局副局长童建华分管民生工程，他最

大的感触就是要加强民生工程的建后管护，“我本身

是搞水利的，在日常工作中我们发现，很多管道都是

按使用五十年设计施工，可因为建成后没有监护、管

护，实际使用往往只有十年。”

童建华建议，能否比照勘察费、管理费等，为工程

尤其是民生工程新增一项“监护管护费”，“与其在工

程被破坏后花大钱去新建，不如在平时花小钱去养

护。这样才是真正为政府和老百姓减轻负担。”

省人大代表吴瑞卿：

对巢湖排垃圾，政府要喊“停”
巢湖变成合肥的内湖后，巢湖的治理成了不少人

大代表关注的焦点。

“我们在周边做过近3个月的调查，发现巢湖的

面源污染没有得到很好的解决。”吴瑞卿发现，现在环

巢湖周边不少家禽的粪便未经处理就直接排入巢湖，

酒店的污水甚至是游船上产生的垃圾也直接进入了

巢湖，大大影响了巢湖的水质。“呼吁政府要对环巢湖

周边未经处理排放垃圾的行为喊停，控制巢湖的面源

污染。”省人大代表、安徽省工商局个私企业处主任科

员吴瑞卿认为，对于治理巢湖，还是需要政府加强整

体的规划。

省人大代表李贵华：

呼唤更多医学系大学生村官
具有大专以上学历的应届或往届大学毕业生，到

农村去担任“村 官”，这已经不是个新鲜事了。在李

贵华看来，不少农民面临着看病难的问题，经常起个

大早赶到城里看病。“是不是可以让一些学习临床医

学的大学生去当村官呢？这样农民有了常见病，就不

用再来回折腾了。”省人大代表、合肥华威药业有限责

任公司董事长李贵华昨日希望通过记者发出倡议，更

多的医学系大学生可以深入农村。
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“皖南国际旅游示范区发展项目，原本是

安徽的发展项目。如今已经列入了国家战略

中，为了今后更好的发展，建议修订发展规

划。”省政协委员张俊杰说。

张俊杰提出建议，将黄山作为主体，发展

徽州片区的文化，并把新安江流域的建设一并

纳入到这个示范区范畴，共同开发，共同发展。

安徽在过去几年中，经济有很大的发展，

但是民营企业发展，明显滞后，进入全国500

强的只有一家。在香港，许多私营企业的发

展呈现良性发展，这主要取决于当地的经济

构架和政策，我省在今后的民营企业发展中，

也可以借鉴发展，不过，这更需要结合当地的

实际情况。

程福生建议，安徽要加强城镇化的建设，

不仅可以带动民营企业发展，同时也会加速

城乡经济发展。

一个又一个发生在校园内的安全事故，

不仅让在校师生深受伤害，同时也让许多家

长心存不安，如何能让学生们能够在学校内

开开心心、安安全全地上课学习，成为了省政

协委员陈新所关注的焦点问题。

因为本身从事教育行业，陈新对学校的

基础设施建设尤为关注，他建议，教育部门应

该高度重视校舍校车安全问题，建立农村中

小学校舍维修改造长效机制，关心农村教师

编制问题，加大学生意外伤害补助力度等。

省政协委员郭永年：

打造徽风皖韵文化品牌

省政协委员陈新：

关注校舍校车安全

省政协委员程福生：

加强城镇化的建设

省政协委员张俊杰：

修订皖南旅游发展规划

记者 王玉 赵莉 沈娟娟 俞宝强 祝亮 李皖婷


